
	
Liebe	Mitglieder	der	SGTA	
	
Wie	bin	ich	zu	dem	geworden	was	ich	bin?	
Und	muss	ich	bleiben	was	ich	geworden	bin?	
	
An	diese	Sätze	aus	meiner	Website	wurde	ich	
während	den	Gesprächen	im	Ent-
scheidungsprozess	öfters	erinnert.	
Widerspiegeln	diese	Fragen	die	
Situation	der	SGTA?	
Die	Gesellschaft	ist	gewachsen	und	
ist	«geworden»,	ist	vielleicht	einem	
Skript	gefolgt.	In	den	letzten	Jahren	
wurde	ein	Prozess	zum	Überdenken	
dieser	Strukturen	in	Gang	gesetzt.		
Diesen	Prozess	weiterzuführen,	finde	
ich	wichtig	und	richtig.	Wo	will	die	SGTA	hin	
und	wer	will	sie	werden?	Was	will	sie	ihren	
Mitgliedern	bieten?	
	
An	der	Sprachgrenze	lebend	und	auf	dem	
Röstigraben	arbeitend,	erlebe	ich	die	
Gemeinsamkeiten	und	Unterschiede	zwischen	
den	Sprachregionen	fast	täglich.	Wir	gleichen	
uns	im	Kern	und	doch	sind	wir	anders.	Wir	
gehen	Aufgaben	anders	an,	sehen	Dinge	anders.	
Diese	Vielfalt	finde	ich	spannend,	erlebe	sie	als	
eine	grosse	Bereicherung	und	Chance.	
Mein	Wunsch	ist,	in	der	SGTA	diese	Vielfalt	
als	Ressource	nutzen	zu	können,	gross	zu	
denken	und	dann	lokale	Lösungen	zu	finden,	
von	einander	zu	lernen	und	uns	weiter	zu	
entwickeln.	
	
Und	zum	Schluss	noch	ein	paar	Sätze	zu	mir:	
2008	habe	ich	die	CTA-C	Prüfung	absolviert	und	
2016	die	höhere	Fachprüfung	Beratung.	Ich	lebe	
in	Büren	an	der	Aare	und	führe	hier	meine	
Praxis.	Schwerpunkte	in	meiner	freiberuflichen	
Tätigkeit	sind	die	Beratung	von	Familien	und	die	
Begleitung	von	Menschen	in	ihren	
Entwicklungsprozessen.	
Mein	zweites	Standbein	ist	die	Arbeit	als	
sozialpädagogische	Familienbegleiterin	in	einem	
bilinguen	Team	in	Biel.	
In	der	SGTA	habe	ich	im	Leitungsteam	der	
Fachgruppe	Beratung	mitgearbeitet.		
Ich	stelle	gerne	«marsianische»	Fragen	und	
denke	vernetzt.	Eine	Prise	Humor	hilft	mir	ab	
und	zu	auch	wieder	einen	Schritt	zurück	zu	
machen	und	offen	zu	bleiben.	
Ich	freue	mich,	wenn	ihr,	liebe	SGTA	Mitglieder,	
mir	das	Vertrauen	aussprechen	könnt	und	ich		
die	Zukunft	der	SGTA	aktiv	mitgestalten	darf.		
	
Herzliche	Grüsse	Katrin	Hodel	
(für	Fragen	info@katrinhodel.ch	oder	weitere	Informationen	
www.katrinhodel.ch)	
	
	

	
Chèr-e-s	membres	de	l’ASAT		
	
Comment	est-ce	je	suis	devenue	celle/celui	que	je	suis?		
Et	dois–je	rester	ce	que	je	suis	devenu-e?	
	
Ces	phrases	écrites	sur	mon	site	internet	me	

viennent	souvent	à	l’esprit	dans	les	
entretiens	pendant	les	processus	
décisionnels.	Ces	questions	reflètent-
elles	la	situation	de	l’ASAT?	
L’association	a	grandi	et	est	«devenue»,	
elle	a	peut-être	suivi	un	script.	
Au	cours	des	années	passées,	un	
processus	de	réflexion	des	structures	a	
été	initié.	Je	trouve	la	continuation	de	ce	

processus	juste	et	importante.	Dans	quelle	
direction	l’ASAT	veut-elle	aller	et	qui	veut-elle	

devenir?	Que	veut-elle	offrir	à	ses	membres	?	
	
Vivant	à	la	frontière	linguistique	et	travaillant	sur	le	
«Röstigraben»,	j'expérimente	presque	tous	les	jours	
les	similitudes	et	les	différences	entre	les	deux	
régions	linguistiques.	
Nous	sommes	en	quelques	sorte	les	mêmes	et	
pourtant	nous	sommes	différents.	Nous	abordons	les	
tâches	autrement,	nous	avons	une	vue	différente	sur	
les	choses.	Je	trouve	cette	diversité	passionnante	et	
je	la	vis	comme	un	grand	enrichissement	et	une	
chance.	
Mon	vœu	est	que	l’ASAT	puisse	profiter	de	cette	
diversité	comme	une	ressource,	que	nous	puissions	
penser	grand	et	trouver	des	solutions	locales,	que	
nous	apprenions	les	uns	des	autres	pour	nous	
développer	davantage.	
	
Et	enfin	quelques	mots	sur	moi.	
En	2008,	j'ai	réussi	l'examen	CTA-C	et	en	2016	
l'examen	professionnel	supérieur.	J'habite	à	Büren	
an	der	Aare	où	j’exerce	dans	mon	cabinet.	Les	points	
forts	de	mon	travail	d’indépendante	sont	de	
conseiller	les	familles	et	d’accompagner	les	clients	
dans	leur	processus	de	développement.		
A	côté	de	cela,	je	travaille	dans	un	service	où	
j’accompagne	des	familles	au	niveau	socio-
pédagogique	dans	une	équipe	bilingue	à	Bienne	
(aemo).	
A	l’ASAT,	j’étais	engagée	dans	le	comité	directeur	
dans	le	groupement	professionnel	conseil.	
J'aime	poser	des	questions	«martienne»	et	penser	en	
réseau.	Une	pincée	d'humour	m'aide	à	prendre	du	
recul	de	temps	en	temps	et	à	rester	ouverte.	
Je	serais	contente	si	vous,	chèr-e-s	membres	de	la	
ASAT,	m’exprimiez	votre	confiance	afin	que	je	puisse	
contribuer	activement	à	façonner	l'avenir	de	l’ASAT.	
	
Cordialement,	Katrin	Hodel	
(Pour	des	questions	info@katrinhodel.ch	ou	plus	d'informations	
www.katrinhodel.ch)	


